

douleurs de sa Passion, ne leur avait-il pas dit, peu de temps auparavant, sur la route de Jérusalem, qu'il allait être saisi par les Juifs qui le livreraient aux Gentils ; qu'il serait flagellé, couverts de crachats et mis à mort ?

Des cœurs droits et disposés à la foi n'auraient eu aucune peine, à se rendre, dès le premier bruit de la disparition du corps. Jean ne fit qu'entrer dans le sépulcre, que voir les linceuls, et aussitôt il comprit tout et commença à croire. Mais l'homme est rarement aussi sincère ; il s'arrête sur le chemin, comme s'il voulait obliger Dieu à faire de nouvelles avances. Ces avances, Jésus daigna les faire. Il se montra à Madeleine et à ses compagnes qui n'étaient pas incrédules, mais seulement distraites par l'exaltation d'un amour trop naturel. Au jugement des apôtres, leur témoignage n'était que le langage de quelques femmes que l'imagination avait égarées. Il fallait que Jésus vint en personne se montrer à ces hommes rebelles, à qui leur orgueil faisait perdre la mémoire de tout un passé qui eut suffi à lui seul pour les éclairer sur le présent. Nous disons leur orgueil ; car la foi n'a pas d'autre obstacle que ce vice. Si l'homme était humble il s'élèverait jusqu'à la foi qui transporte les montagnes.

DOM GUERANGER.

---

## LE MOIS DE MARIE

---

A Rome, par un beau soir de mai, vers l'année 1780, une foule considérable s'était arrêté au coin d'une rue, devant une madone, éclairée suivant l'usage, par la lueur pieuse et tremblante d'une petite lampe qui projetait dans la nuit ses pâles rayons. Et une voix d'enfant parlait seule, redisant les louanges de Marie, l'étoile de la mer, le miroir de justice, le refuge des pécheurs. Soudain le peuple fit silence pour écouter cette voix pure et mélodieuse, devenue si éloquente lorsqu'elle célébrait les grandeurs de la Reine du ciel que tous les cœurs battaient d'émotion et d'amour, que toutes les bouches répétaient en chœur : " Je vous salue Marie ! "

Et l'enfant poursuivit, en montrant la Vierge souriante sur son piédestal, et ouvrant les bras pour appeler à elle toutes les âmes :